VORL.NR. 331/21

# **ANTRAG**

## Antragsteller:

Datum:

12.10.2021

**Antrag:** Beratungspunkte des Stadtteilausschusses Weststadt

- Verkehr

- Bepflanzung

- ÖPNV

- Sauberkeit

- Sonstiges

**Bezug SEK:** 

Bezug: Anlagen:

## **Antragstext:**

## 1. Verkehr

- a) Die Einführung einer einheitlichen Geschwindigkeitsbegrenzung in der Weststadt wurde noch nicht finalisiert. Der Weststadtausschuss fordert nach wie vor eine Begrenzung der zulässigen Höchstgeschwindigkeit auf 30 km/h auf sämtlichen Straßen.
- b) Die Straßenarbeiten in der Gottlob-Molt-Straße wurden nicht zur Umsetzung des lange geforderten Anschlusses des Radwegs Mörikestraße an den Radweg Schlachthofstraße genutzt. Stattdessen wurden erneut Plätze für Kurzzeitparker vor der AOK geschaffen. Der Radweg in der Mörikestraße (zwischen Gänsfußallee und Martin-Luther-Straße) sollte konsequenter Weise östlich bis zur Schlachthofstraße erschlossen werden. Somit wäre der Radweg an das Radwegenetz in der Innenstadt angeschlossen. Außerdem sollte er westlich bis über die Schlieffenstraße erweitert werden, um ihn dort an das Radwegenetz in Richtung Möglingen anzuschließen.
- c) Entlang der Martin-Luther-Straße wurde ein Schutzstreifen für Radfahrer zugesagt. Wann soll dieser installiert werden?
- d) Der Stadtteilausschuss bittet um Prüfung, ob ein Radweg respektive ein kombinierter Rad-/Fußweg entlang der Schwieberdinger Straße realisiert werden könnte.
- e) Der Stadtteilausschuss begrüßt die Durchführung der Geschwindigkeits- und Parkraumüberwachung in der Weststadtstadt und bittet diesen zu intensivieren.
- f) Analog zur Schaffung von Kurzzeit-Parkplätzen vor der Bäckerei Luckscheiter sollten solche auch vor der Bäckerei Rommel in der Wernerstraße eingerichtet werden. Wie ist der Stand der diesbezüglichen Planungen?
- g) Die Ausschussmitglieder begrüßen die Einrichtung des Fußgängerüberwegs an der Kreuzung Brenzstraße/Martin-Luther-Straße. Nach wie vor ist die Situation in der Pflugfelder Straße, direkt am Ausgang West des Bahnhofs unbefriedigend. Der Stadtteilausschuss setzt sich für eine farbliche Markierung der Fahrbahn (analog Radwegen in Einmündungs-/Querungsbereichen) ein um für entsprechende Sensibilisierung der Fahrzeugführer zu sorgen.

- h) Die "Grünphasen" an Fußgängerüberwegen mit Lichtzeichenanlagen werden insgesamt als unzureichend erachtet. Abgesehen von den zum Teil langen Wartezeiten sind die Phasen so kurz, dass ein Überqueren durch gebrechliche oder gehandicapte Personen nicht möglich ist. Wir bitten um eine Anpassung durch verlängerte "Grünphasen"
- i) Wie sehen die aktuellen Planungen zu Carsharing-Stellplätzen aus?

## 2. Bepflanzung

- a) Nach wie vor stellen wir unzählige, unbepflanzte Baumquartiere fest. Im Rahmen der Sparmaßnahmen, bedingt durch die Corona-Pandemie sollen Neupflanzungen derzeit nicht umgesetzt werden. Wie lange sollen diese Sparmaßnahmen andauern?
- b) Die abgestorbenen Bäume in der Grönerstraße wurden noch nicht beseitigt. Wann soll dies erfolgen?
- c) Ist ein Pflegeschnitt der noch verbliebenen gesunden Bäume geplant? Wann?
- d) Im Rahmen der letzten Sitzung wurden eventuelle Baumspenden von Firmen thematisiert. Gibt es hierzu Neuigkeiten?
- e) Durch Diana Budde wurde eine Baumspende getätigt. Die Ausschussmitglieder waren erstaunt über den hohen Preis, der als Spende gefordert wurde. Wie wird die Möglichkeit der Baumspende von der restlichen Bevölkerung aufgenommen? Wie viele Bäume wurden gespendet?

## 3. ÖPNV

Wir bitten um Informationen zum derzeitigen Planungsstand zum Bahnhofsumfeld.

Wir fordern die Installation von Sitzbänken/Sitzgelegenheiten an allen Bushaltestellen unabhängig von deren Einstufung.

## 4. Sauberkeit

Auf öffentlichen Straßen und Plätzen fällt eine Zunahme von weggeworfen Gegenständen (Zigaretten, Verpackungen etc.) auf. Ein Schwerpunkt scheint hier der Bereich um das Römerhügel-Schulzentrum zu sein. Welche Maßnahmen seitens der Stadt wären hier erfolgsvorsprechend? Versuche, vorwiegend junge Bürgerinnen und Bürger auf dem Akademiehof mit ähnlichem Verhalten zu konfrontieren wurden bereits durchgeführt. Zeigten diese Aktionen eine Wirkung?

## 5. Sonstiges

Der Besichtigungstermin Muldenäcker steht noch aus. Wann ist dieser angedacht?

Wann ist eine "Wiedereröffnung" des Sportplatzes an der Rundsporthalle geplant. Vor der Einführung der Schutzmaßnahmen im Zusammenhang mit der Corona-Pandemie konnten Bürgerinnen und Bürger auch außerhalb der Schulzeiten die Bahn für Laufaktivitäten nutzen. Laut den Empfehlungen des RKI "Aktualisierung der "ControlCOVID-Strategie zur Vorbereitung auf den Herbst/Winter 2021/22" können Schutzmaßnahmen bei sportlichen Aktivitäten im Außenbereich entfallen. Einer Öffnung sollte damit nichts im Wege stehen.

Die Unterkunft in der Mörikestraße wurde zwischenzeitlich geöffnet. Hierzu haben wir folgende Fragen:

- Wie hoch ist der Belegungsanteil?
- Haben Sie bereits Rückmeldungen, wie die Bewohnerinnen und Bewohner der Unterkunft in unserem Stadtteil zurechtkommen?
- Wie sieht die konkrete Betreuung durch die Stadt Ludwigsburg aus?

<b>Federführung:</b> Geschäftsstelle Gemeinderat		
Beratungsfolge	Sitzungsdatum	Sitzungsart
Stadtteilausschuss Weststadt	01.12.2021	ÖFFENTLICH